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LA CÁMARA DE TOLEDO PROPONE LA EMPRESA TOMELLOSERA SE LA PRODUCCIÓN DE ALMENDRA
UNA MORATORIA URBANÍSTICA AFIANZA EN EL SECTOR DE DESCENDERÁ ESTA CAMPAÑA UN

.' PARA GRANDES SUPERFICIES ESTRUCTURAS METÁLICAS 65% EN LA REGIÓN
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granizo, que cayeron la semana pasada en buena parte
de La Mancha, han provocado numerosas pérdidas en el
campo. En la imagen, un viñedo inundado en Madridejos
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DIVERSIDAD
BIOLÓGICA

-;;--
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Ladiversidad biológica es la
variedad de formas de vida

y de adaptaciones de los orga-
nismos al ambiente que encon-
tramos en la biosfera. Diversi-
dad que incluye la totalidad de
los genes, las especies y los eco-
sistemas. Se suele llamar tam-
bién biodiversidad y constitu-
ye la gran riqueza de la vida
del planeta.

La riqueza actual de la vida
de la TIerra es el producto de
cientos de millones de años de
evolución. A lo largo del tiem-
po, las diferentes culturas hu-
manas se adaptaron al entorno
local usando y modificando los
recursos a su alcance. Muchos
de los ámbitos que ahora pare-
cen naturales llevan la marca
de milenios de acción humana.
La biodiversidad fue modela-
da, además, por la domestica-
ción e hibridación de varieda-
des locales de plantas y anima-
les.

Actualmente se conocen al-
rededor de 1.700.000 especies
de todo tipo, desde las bacte-
rias a los animales superiores,

- ;~.,.-

NOMBRE PROPIO

José Manuel Domínguez
Presidente del Lilcam

._~ .
~.

Elportavoz sectorial de las
cooperativas lácteas de laUnión
de Cooperativas Agrariasde
Castilla-LaMancha (Ucaman),
José ManuelDomínguezReyes, ha
sido elegido presidente del
LaboratorioInterprofesional
Lácteo de Castilla-LaMancha
(Lilcam).DomínguezReyes fue
elegido en el transcurso de la
Asamblea Generalde la entidad,
donde se estableció que el nuevo
presidente que sustituye en el
cargo a RosaVillarrubia.ostentará
el puesto durante el bienio
200712008 DomínguezReyes
estará al frente del laboratorio
junto a la nueva Junta Directiva,
compuesta por Lácteas García
Baquero, que actuará como
vicepresidente: como secretario.
la Asociación de Fabricantes de
Queso de Toledo:como tesorero
Africama.y como vocales Asaja.
UPA. Agrama, Lácteas Toledo,
Quesos Morales y Forlacraia.
manteniéndose de esta manera la
composición paritaria entre el
sector productor e industrial en
este órgano de dirección,

pero las estimaciones son aún
mayores, ya que los científicos
consideran que pueden vivir
sobre el planeta cerca de
5.000.000de especies vivas.

Es sorprendente el hecho de
que los cientificos conozcan
mejor el número de estrellas
que hay en nuestra galaxia que
el número de especies que habi-
tan sobre la Tierra. Siguen des-
cubriéndose especies, incluso
aves y mamíferos. En 1990 se
descubrió una nueva especie
de primate y cada año se identi-
fican, al menos, tres nuevas es-
pecies de aves.

A medida que se exploran
nuevos ecosistemas, como el
suelo o las profundidades mari-
nas, los descubrimientos incre-
mentan la cifra sobre la diversi-
dad de organismos vivos. Un
metro cuadrado de bosque tem-
plado puede albergar 200.000
acáridos y decenas de miles de
otros invertebrados. Un metro
cuadrado de pasto tropical pue-
de albergar 32 millones de ne-
matodos y un gramo del mismo
suelo puede alojar 90 millones
de bacterias y otros seres mi-
croscópicos. Los fondos mari-
nos pueden contener no menos -
de un millón de especies no des-
critas.

Se ha constatado que la pér-
dida de diversidad biológica en
la actualidad es elevada y que
tiene lugar a un ritmo muy su-
perior a la que se ha experimen-
tado en cualquier otra época
de la civilización, y muchas de
las especies que desaparecen
lo hacen, incluso, antes de ser
conocidas por el ser humano.

-'-- --

en la Cumbre Mundial sobre
Medio Ambiente y Desarrollo
de Río de Janeiro en 1992.

Castilla-La Mancha se en-
cuentra en la región templada,
la correspondiente a Europa y
América del Norte, la zona del
mundo donde viven la mayor
parte de las especies conoci-
das, quizás, porque han sido
las más estudiadas. Y además,
formamos parte de la región
Mediterránea, la más rica en
diversidad de esta parte del pla-
neta.

Una muestra de ello son los
43 hábitat o ecosistemas natu-
rales protegidos y las cerca de
800especies a fauna y flora que
componen nuestro Catálogo Re-
gional de especies amenaza-
das.

La pérdida de diversidad
también es una amenaza para
nuestra región en la que espe-
cies emblemáticas como ellin-
ce ibérico, el águila imperial,
la cigüeña negra, el lobo y el
águila perdicera, todas ellas
en peligro de extinción, en-
cuentran sus últimos paraísos.
y junto a las especies silves-
tres, un gran número de varie-
dades cultivadas de plantas y
razas autóctonas de animales
domésticos adaptados a nues-
tra climatología. Un acerbo na-
tural y cultural que todos tene-
mos la obligación y el derecho
de defender y conservar.

Sirva el 22 de mayo para re-
flexionar sobre todas estas
cuestiones que no nos son en
absoluto ajenas a los ciudada-
nos y ciudadanas de Castilla-
La Mancha.

«A medida que se
exploran nuevos
ecosistemas, como el
suelo o las
profundidades
marinas, los
descubrimientos
incrementan la cifra
sobre la diversidad de

• •orgamsmos VIVOS»

«La pérdida de
diversidad también es
una amenaza para
nuestra región en la

•que especies
emblemáticas como el
lince ibérico, el águila
imperial, la cigüeña
negra, el lobo y el

. águila perdicera, todas
ellas en peligro de. .,extíncíon, encuentran
sus últimos paraísos»

La pérdida de diversidad bioló-
•gica es una amenaza muy gra-

ve. Por cada especie que des-
aparece se pierden millones de
años de evolución archivados
en su código genético.

Por ello, las Naciones Uni-
das designaron el 22 de mayo
como día para conmemorar la
firma del Convenio sobre la Di-
versidad Biológica presentado
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«El Efecto
Albacete)), en el

aeropuerto
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El vestíbulo del aeropuerto de Albacete acoge hasta el11 de junio
la exposición «El Efecto Albacete, una investigación territorial»,
realizada a iniciativa del Foro Civitas Nova. La muestra recopila
las conclusiones de la investígación territorial «El Efecto Albace-
te». que fue presentada en abril en esta ciudad por el director del
estudio. el sociólogo urbanista y miembro del Comité de Expertos
del Foro, José Miguel Iribas. La exposición, formada por 36pane-
les explicativos, tiene un carácter itínerante.

CONVOCATORIAS
CONCURSOS LA MANCHA

El Consejo Regulador de la
Denominación de Origen «La
Mancha» ha convocado sus
tradicionales Concursos de Pintura y
Fotografía, enmarcados dentro de las
actividades que en torno al Vino y la
Cultura organiza habitualmente la
denominación, En cuanto a la X
Exposición Nacional de Pintura "Vinos de
La Mancha», en ella podrán participar
obras realizadas exclusivamente en óleo
y cuyas dimensiones sean mayores de
50 cm en la superficie pintada su lado
menor. refiriéndose la temática al
entorno vitivinícola manchego, El plazo
de presentación de las obras se iniciará
ei próximo día 15 de octubre de 2007 y
finalizará el 5 de noviembre, debiéndose
entregar las obras en el Museo Municipal
de Alcázar de San Juan. ubicado en la
calle Santo Domingo,
Básicamente los mismos requisitos de
entrega y temática tendrán que cumplir
las obras que se presenten a la XI
Exposición de Fotografía "Vinos de La
Mancha», cuya técnica será libre, con
tamaño de imagen de 30x40 cm. y
montada en soporte rígido en tamaño de
40x50 cm" llevando al dorso una
etiqueta con el precio, nombre, dirección
y teléfono del autor.
Los fotógrafos participantes deberán
presentar, además, el negativo de la
fotografía o. en su caso, el archivo
digitalizado de la imagen en formato tiff,
Ipg o psd
El presupuesto que el Consejo Regulador
destinará a la compra de obras será
10.800 euros en el caso de las pinturas y
de 3,600 en el de las fotografías.
La entrega de premios tendrá lugar en la
propia sede del Consejo Regulador el día
15 de noviembre, Este mismo día tendrá
lugar la inauguración de ambas
exposiciones, compuesta por los
trabajos ganadores y todos ios demás
que habiéndose presentado hayan sido
seleccionados por el Jurado, que se
reunirá el día 7 de noviembre y estará
compuesto por expertos en ambas
materias. Las exposiciones. que se
desarrollarán en la sede del Museo
Municipal. permanecerán abiertas hasta
el21 de diciembre. pudiendo los
visitantes adquirir las obras que deseen,
excepto las que hayan sido premiadas
por el Consejo Regulador, Con estas
convocatorias, el Consejo Regulador «La
Mancha» pretende potenciar el
acercamiento entre los vinos de calidad
manchegos y la cultura,

BECAS DE INVESTIGACiÓN

El Centro de Diseño de Castilla-La
Mancha convoca cinco becas
destinadas a los nuevos diseñadores
emprendedores de la región con más de
tres meses y menos de tres años de
antigüedad demostrable como
profesionales del diseño, Cada ayuda
contará con un importe máximo de
2.500 euros.
La ayuda servirá para sufragar los gastos
derivados de la producción de material
de comunicación, tales como folletos,
papelería básica, web o cualquier otro
elemento de comunicación que sirva
para dar a conocer los servicios del
diseñador y la participación en un
proceso formativo y de asesoramiento
del Centro de Diseño de Castilla-La
Mancha,
El estudo o diseñador que decida optar a
!a beca deberá encontrarse registrado en
la base de datos del Centro de Diser,o
pudiendo solicitar su inclusión en la
misma en el momento de optar a esta
ayuda
Las bases oficiaies de esta convocatoria
están disponibles en el apartado
«convocatonas. de la página v.eb del
Centro de Diseño de Castilla-La \1ancna.
Vv'VNJ.clrnd íseno .corn.
El plazo de presentación de las
solcitudes finaliza el 21 de junio
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ÁNGEL NiCOLÁS

Elpresidente de Solimat, Ángel Nicolás, ha destacado
la necesidad de incorporar médicos especialistas en
medicina laboral en las empresas, especialmente
ahora, con la vigente Leyde Prevención de Riesgos
Laborales. Lamutua Solimat celebró en Toledo las II
Jornadas Científicas en Salud Laboral donde se habló
del futuro de la especialidad de Medicina en el Trabajo
y de su unificación con otras. _ 8

SUMARIO CASTILLA-LA MANCHA ABe
JUEVES31_5~2007 3

JUAN ANTONIO MATA

ElConsejo Económico y Social de Castilla-La Mancha,
que preside Juan Antonio Mata, ha presentado la
Memoria de Actividades del año 2006. Destaca la
emisión de doce dictámenes sobre Anteproyectos de
Leyy Proyectos de Decreto, dos informes y la
presentación de dos estudios a iniciativa propia sobre
la gestión del agua en la región y sobre las ayudas
europeas.e, 9
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La Caja Rural de Toledo es una de las ocho entidades financieras elegidas por el Banco de España para el programa Basilea 11
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El Banco de España elige a Caja Rural de Toledo
para ensayar la nueva norma de capitalr

•

ABe
TOLEDO. El Banco de España
ha designado a ocho entidades
.financieras, entre las que se en-
cuentra Caja Rural de Toledo,
con un perfil de riesgo muy dis-
par para ensayar las posibles
dificultades que tendrá el sec-
tor al aplicar las nuevas exigen-
cias de capital de Basilea n. El
resto de entidades elegidas
han sido Santander, BBVA, La
Caixa, Caja Madrid, Pastor, Ca-
ja Segovia y Caixa Terrassa.

El Banco de España conside-
ra que la implantación de los
nuevos requisitos de capital
que impondrá Basilea Il supo-
nen «el desafio regulatorio
más importante que han de
afrontar las entidades de crédi-
to» en estos momentos.

Esta norma internacional
entra en vigor en 2008, pero su
impacto será tan importante
en el cálculo de los recursos
propios de la banca, que el su-
pervisor ha decidido ensayar

con ocho entidades financie-
ras las posibles consecuencias
de su aplicación. Todas ellas
muy dispares entre sí, con un
perfil de riesgos muy distin-
tos. A díferencia de otras oca-
siones, la elección de estas enti-
dades ha partido del supervi-
sor.

Con esta prueba piloto el
Banco de España realizará
una guía o libro de ruta sobre
cómo aplicar Basilea Il, y más
en concreto, el Pilar 2 relativo a
cómo las entidades financie-
ras deben distribuir su capital
según su perfil de riesgo.

El objetivo es tener una vi-
sión global de todo el espectro

financiero español, y adaptar
dicha guía a las entidades para
que les sea más fácil, si es posi-
ble, que autoevalúen sus ries-
gos y requisitos de capital. El
supervisor ya tiene un primer
borrador de este informe, pero
necesita «pulir y consensuar
sus contenidos» con el sector,
según el Banco de España.

El supervisor envió una car-
ta a cada una de las entidades
financieras seleccionadas a
mediados de abril. El 7 de junio
este elenco de entidades debe-
rán presentar sus cálculos de
capital en función de su carte-
ra de riesgos con datos de cie-
rre de 2006.

DB.fGAOO: Antonio González Jerez-- ---- ------- ._._---- . --------
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El Banco de España recono-
ce que el Pilar 2 «es el menos de-
sarrollado» de todo el acuerdo
de Basilea (tiene tres pilares).
Por esta razón es por la que los
supervisores internacionales
han creído conveniente estable-
cer unas guías que sirvan de
orientación a las entidades.

El subgobernador del Ban-
co de España, José Viñals, ya
ha comentado públicamente
que la elaboración de esta guía
«no es tarea sencilla». El Pilar
2 afecta por igual a las entida-
des y a los supervisores. En él
bancos, cajas y cooperativas de
crédito deben evaluar no sola- I

mente los riesgos contempla-
dos en el Pilar I, correspondien-
te al riesgo de crédito, sino tam-
bién todos aquellos que sean
potencialmente significativos
para su actividad. Es el caso de
los riesgos de tipo de interés,
de concentración, liquidez, re-
putacíonal, negocio, estratégi-
co o tecnológico.

.".

.~.

Nexopyme
Desde el año 2003 está en
ejecución el programa Nexopyme,
cuyo objetivo es contribuir a la
mejora de la competitividad de las
pymes, micropymes y autónomos
en Castilla-La Mancha a través de
la integración operativa de nuevas
tecnologías de la información en
sus procesos de negocio. El
programa pone una amplia gama
de servicios a disposición de los
beneficiarios, les dota de las
infraestructuras básicas para que
puedan usarlos y dinamiza y
asesora el uso a través de una red
de gestores locales durante un
periodo de un año para cada
beneficiario.

, Página 10

Premios Fedeto
La Federación Empresarial
Toledana, Fedeto, ha dado a
conocer sus XI Galardones
Empresariales, que se entregarán
el 22 de junio en Toledo. Ha sido
elegida «Empresa del Año»,
Helados Casty, empresa de
Talavera dedicada a la fabricación
de helados y congelados. Blanca
Moreno Peña recibirá el galardón
de «Empresaria del Año» y Carlos
Gómez Martín el de «Empresario
del Año».
Página 11

Transportes
LaAsociación de Empresarios de
Transporte de Mercancías por
Cisterna celebró en Ciudad Real
su IV Congreso Nacional, donde se
dieron cita más de 300
empresarios. En este encuentro se
puso de manifiesto los numerosos
cambios normativos a los que
debe enfrentarse el sector.
Página 12

Jamón Serrano
Durante el año 2006 salieron al
mercado un total de tres millones
de piezas equivalentes de las tres
categorías de Jamón Serrano
amparado por la Fundación (Gran
Serrano, Oro y Plata), lo que
significa casi un 40% de
crecimiento sobre los resultados
obtenidos el año anterior, según el
balance hecho público por el
Patronato de la Fundación del
Jamón Serrano. En loncheados y
raciones, el incremento ha sido
superior al 50%.

I Página 15
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Algunas de las calles de Alcázar de San Juan se convirtieron en auténticos ríos tras las fuertes tomentas caídas durante la pasada semana
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Esta semana han comenzado los técnicos a evaluar los daños provocados por

las tormentas de la semana pasada en la zona de La Mancha. Las primeras

estimaciones apuntan a más de 400.000 hectáreas afectadas

•

ABe
AS pérdidas regis-
tradas en el campo
por las lluvias y el
granizo caido la se-
mana pasada en

Castilla-La Mancha no serán
inferiores a 300 millones, se-
gún las primeras previsiones
realizadas por la organización
agraria Asaja. Los cereales, el
viñedo, el olivar, la remolacha
y algunos cultivos de frutas y
hortalizas con las produccio-
nes más dañadas.

Muchos pueblos de las pro-
vincias de Ciudad Real y Tole-

.-

do, como Tomelloso, Campo de
Criptana, Alcázar de San Juan
o Consuegra van a solicitar la
Declaración de Zona Catas-
trófica, pues no sólo el sector
agrario ha salido gravemente
perjudicado de las lluvias to-
rrenciales, muchos vecinos
han perdido sus enseres y sus
casas han resultado muy daña-
das.

Entre las valoraciones reali-
zadas, la Unión de Pequeños
Agricultores (UPA)estima que
las lluvias han provocado pér-
didas en la región que ascien-
den a 197,5 millones de euros
en más de 400.000hectáreas. La

organización reclamaba ayu-
das directas por pérdida de co-
sechas y en infraestructuras
de explotaciones, la exención
del lBI, la reducción de los índi-
ces de rendimiento neto de los
cultivos afectados y la condona-
ción del 50% de la cuota a la Se-
guridad Social durante doce
meses. También reclama el ade-
lanto de las ayudas de la PAC
en las zonas afectadas así co-
mo que se revisen los présta-
mos oficiales que tengan los
agricultores afectados y las lí-
neas de seguros agrarios.

Tanto el Gobierno de Casti-
lla-La Mancha como el central

•

'. -, ,--"
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aprobaron sendos fondos de
ayuda para la zona afectada el
viernes pasado. Respecto a la
partida del Ejecutivo autonó-
mico, asciende a 300 millones
de euros, ampliables en fun-
ción de la cuantía que se deter-
mine una vez se realice una va-
loración de los daños, que co-
menzaron a efectuar el lunes
los técnicos.

Asimismo, el Ejecutivo re-
gional ha aprobado un Decreto
por el que se adoptan medidas
urgentes para atender las nece-
sidades derivadas de las situa-
ciones de naturaleza catastrófi-
ca.

Medidas autonómicas
Las medidas establecidas en el
Decreto serán de aplicación en
los términos municipales afec-
tados por situaciones de natu-
raleza catastrófica. En cuanto
a los daños en infraestructu-
ras competencia de la Comuni-
dad Autónoma, las distintas
Consejerías, en el ámbito de
sus competencias, acometerán
inmediatamente la reparación
de las infraestructuras daña-
das, e incluso la ejecución de
otras nuevas si fueran impres-
cindibles para disminuir el da-
ñocausado.

En lo que respecta a las lí-
neas de ayudas sectoriales, se
encomienda a las distintas
Consejerías y Organismos Au-
tónomos, en el ámbito de sus
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Rodríguez Zapatero, Barreda y el alcalde de Campo de Criptana
observan cómo el pedrisco ha dañado los viñedos
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competencias, la tramitación
de las mismas, mientras que la
Consejería de Economía y Ha-
cienda habilitará los créditos
necesarios para su financia-
ción, una vez conocida la valo-
ración de los daños produci-
dos.

Las medidas contempladas
son la habilitación de líneas
preferentes de créditos para to-
dos los agricultores y coopera-
tivas afectados, Un fondo de
ayudas extraordinarias a las
ASV (Agrupaciones de Sani-
dad Vegetal) para los trata-
mientos necesarios ypara la re-
generación productiva del viñe-
do afectado por el pedrisco.

También se han establecido
partidas para proyectos de re-
habilitación, reposición orepa-
ración de equipamientos, dota-
ciones o infraestructuras afec-
tadas, a través de Talleres de
Empleo. Habrá una convocato-
ria extraordinaria de un Plan
Integrado de Empleo para los
municipios afectados y la dota-
ción de un fondo para coopera-
tivas, sociedades laborales y
trabajadores autónomos, con
la finalidad de subvencionar
las inversiones para restituir
los activos fijos dañados, y con-
cesión de subvenciones retor-
nables.

Habrá fondos especiales pa-
ra el acondicionamiento de los
caminos rurales, los complejos
lagunares de La Mancha que

son reserva de la bíosfera, las
áreas recreativas afectadas
por las tormentas. y para la re-
paración o restitución de infra-
estructuras, equipamientos e
instalaciones y servicios de ti-
tularidad municipal.

Además, se formalizará un
convenio con las entidades fi-
nancieras de la región para
ofertar a las familias damnifi-
cadas créditos con interés sub-
vencionado por la Junta de Cas-
tilla-La Mancha.

Habrá un fondo extraordina-
rio de ayudas por daños en vi-
vienda habitual y enseres de
primera necesidad y otro para
sufragar los gastos de alquiler
de una vivienda temporal o de
estancia en establecimientos
hosteleros. Se habilitarán lí-
neas de crédito al pequeño co-
mercio y a pequeñas y media-
nas empresas afectadas.

Tanto el presidente del Go-
bierno, José Luis Rodríguez Za-
patero, como el autonómico, Jo-
sé María Barreda, que el lunes
visitaron las comarcas afecta-
das, prometieron tramitar con
la «máxima urgencia, eficacia
y rapidez» las ayudas a los dam-
nificados. Rodríguez Zapatero
anunció la construcción de un
barrio nuevo para toda la zona
afectada en Alcázar de San
Juan y comprometió ayudas pa-
ra el campo, en especial para el
viñedo, que es el cultivo más da-
ñado.
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Declaradas como siniestradas
más de 50.000 hectáreas

te afectadas hay que señalar que unas 70.000
hectáreas están cultivadas de cereales de
invierno, 25.100hectáreas de uva de vinifica-
ción, 8.000de frutas y hortalizas y el resto de
diferentes producciones.

En aplicación de lo previsto en los contratos
de seguro formalizados por los agricultores, ya
se han iniciado las peritaciones de los daños, en
cada una de las parcelas afectadas, con objeto
de cuantificar las pérdidas producidas a la
mayor brevedad posible y poder indemnizar a
los agricultores asegurados de acuerdo con la
cuantía de los daños registrados.

La cobertura de los riesgos de granizo y
lluvias torrenciales está a disposición de todos
los agricultores, y presenta un importante
grado de implantación del aseguramiento, que
alcanza un 75% de la superficie cultivada de
cereal de invierno y a un 35% del cultivo de
viñedo en toda España. Para facilitar a los
agricultores el acceso a la contratación del
seguro, el Ministerio de Agricultura ha destina-
do este año cerca de 265millones de euros, para
subvencionar a los agricultores el coste de las
correspondientes pólizas de seguro.

Los agricultores asegurados cuyas explotacio-
nes se han visto afectadas por las tormentas y
otras adversidades climáticas, que han causado
daños de diversa importancia en varias zonas
de la geografia nacional, y especialmente
durante la pasada semana en Castilla-La
Mancha, han comunicado a la Agrupación de
Entidades Aseguradoras, hasta este momento,
un total de 9.760partes de siniestro, que inclu-
yen un total de SO.650parcelas y más de 108.000
hectáreas, según ha informado el Ministerio de
Agricultura.

Del total de la superficie declarada como
siniestrada, unas 50.000hectáreas correspon-
den a Castilla-La Mancha y 34.500a Castilla y
León. El resto, hasta las 108.000hectáreas
declaradas hasta el momento, pertenecen a
Andalucía, 5.600;Madrid, 4.750;Aragón, 3.600;
Extremadura, 3.500;Valencia, 1.700; Murcia,
1.400;La Rioja, 1.000;Cataluña, 900,entre otras.

En cuanto a las producciones principalmen-
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Latorre del control del aeropuerto de Ciudad Real, al igual que el Centro de Visitantes, cuentan con las estructuras metálicas de ANRü
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Director gerente de ANRO

n C iente contento esun

otencia»

«
•

comercia

TEXTO: J. Y.

Cuando falta un año y medio
para alcanzar el medio siglo de
vida, la empresa tomellosera
Estructuras Metálicas Anro
S.L, especializada en la inge-
niería, desarrollo y fabrica-
ción de estructuras metálicas,
ha alcanzado el liderazgo na-
cional en su sector.

Con un plan estratégico em-
presarial que contempla la in-
novación como uno de sus ejes,
y más de 200trabajadores en su
plantilla, Anro cuenta con un
prestigio profesional avalado
por su buen hacer.

Tanto es así que esta firma
no tiene comerciales, tan sólo
se sirve del boca a boca de sus
clientes que no son otros que

,-;¡,¡ ..

1: __"'l.
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los responsables de grandes
proyectos de construcción de
toda España como las estacio-
nes ferroviarias de Atocha y
Santa Justa, la Terminal 4 del
Aeropuerto de Barajas y el Ae-
ropuerto Don Quijote de Ciu-
dad Real.

El director gerente de Anro,
Rafael Rodríguez explica en es-
te sentido que «un cliente con-
tento es un comercial en poten-

•cia»,
-¿Cuándo se constituyó la firma
Estructuras Metálicas Anro S.L.?
-En el año 1959y proviene de
las antiguas fraguas en las que
se trabajaba con el fuego, el
yunque y la mano del hombre.
Hay que recordar que Tomello-
so está ubicado en una zona
con tradición del oficio de he-

rrero porque había ya hay acti-
vidad agrícola y los aperos
eran de acero y hierro. Poste-
riormente, como cerrajería se
empezó a trabajar para obras
del exterior y a finales de los 70
se inició la fabricación de las
primeras estructuras ligeras.
En la siguiente década se ini-
ció el diseño y elaboración de
estructuras más importantes
-medíanas y ligeras- y a finales
de los 90 empezamos a partici-
par en obras de cierta relevan-
cia con estructuras pesadas co-
mo en las canalizaciones de los
trasvases de agua.
-¿Qué volumen de negocio tie-
ne la empresa?
-Hemos tenido una tendencia
creciente y en 2006registró 23
millones de euros y medio. A la
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• ABe

rentabilidad va unida la apues-
ta por las nuevas tecnologías y
la ampliación de la plantilla
que ha pasado de tres personas
cuando se inició la empresa a
los actuales 212 empleados.
Además, dentro de nuestro
plan estratégico hemos ido op-
timizando las infraestructu-
ras y de una extensión de 250
metros cuadrados, actualmen-
te ocupamos 18.000metros cua-
drados en un complejo situado
en la carretera de Villarroble-
do dentro de una superficie de
200.000metros cuadrados.
-Ante esta expansión ¿Es la in-
temacionalización su principal re-
to actual?
-No a corto plazo porque aquí
en España la demanda es muy
importante y estamos muy in-
troducidos en obra civil como
en centros comerciales y otras
obras singulares. Por ejemplo,
hacemos tuberías para trasva-
ses a partir de 80 centímetros
de diámetro y hasta tres me-
tros. En Almería hemos reali-
zado 50 kilómetros en una in-
fraestructura hidráulica, y es-
te área de producción supone
entre un 30y 35% del nuestra fa-
bricación, mientas que el otro
70ó 75% se centra en estructu-
ras medias pesadas.
----lQué papel tienen la innova-
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...•-. ción en el proceso productivo?
-Un papel primordial para po-
der llevar a cabo una fabrica-
ción competitiva y de calidad,
Adquirimos maquinaria de úl-
tima generación para el trata-
miento, corte y desmembrado
de los perfiles, además de intro-
ducir en la oficina técnica los
últimos avances con progra-
mas de cálculo y diseño en tres
dimensiones. Nuestro proyec-
to innovador permite que se
unan las labores de gestión y
organización de la empresa
con los trabajos puramente téc-
nicos de diseño, fabricación y
montaje.
--lEn qué proyectos constructi-
vos de grandes dimensiones se
encuentra trabajando Anro?
-. En Eurocopter hemos termi-
nado la primera fase con es-
tructuras en los hangares en
los que hemos empleado
1.700.000 kilos de estructuras
metálicas, además de montar
varios inmuebles en el aero-
puerto Don Quijote y también
nos han adjudicado un centro
multiusos de Alcázar de San
Juan. En este sentido, estamos
trabajando en muchos centros
comerciales de grandes dimen-
siones como en Jerez de la Fron-
tera y Alicante. También esta-
mos involucrados en grandes

. . ' .- - ..
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AEROPUERTO

«En este proyecto
aeroportuario hemos
trabajado en
colaboración con el
arquitecto Antonio
Santamaría en la
fabricación y montaje
de las estructuras en el
Centro de Visitantes en
lo que es una
construcción singular y
en la que hemos
empleado más de 500
toneladas de acero»

proyectos de Barcelona, Levan-
te y Andalucía y tenemos una
presencia de cerca del 40% en
el mercado de la zona centro de
España. De otro lado, hemos
trabajado en obras tan relevan-
tes como la Estación de
RENFE de Atocha montando
70 cúpulas de aluminio en las
zonas de aparcamiento y cerca-
nías, en la Estación ferroviaria
de Santa Justa en Sevilla con
estructuras en los accesos y en
las cubiertas, en la ampliación
del Museo del Prado diseñada
por Rafael Moneo y en la Ter-
mina14 del Aeropuerto de Bara-
jas con montajes en las escale-
ras de evacuación, ascensores
panorámicos y las cubiertas.
-Ven concreto en el Aeropuerto
DonQuijote. ¿Quéestructuras es-
tán diseñando?
-En este proyecto aeroportua-
rio hemos trabajado en colabo-
ración con el arquitecto Anto-
nio Santamaría en la fabrica-
ción y montaje de las estructu-
ras en el Centro de Visitantes
en lo que es una construcción
singular y en la que hemos em-
pleado más de 500toneladas de
acero, además de trabajar en la
torre de control y en otros edifi-
cios empleando más de un mi-
llón de kilos de acero.
-Ven cuanto a proyectos eóli·
cos, ¿está introducida Anro en es-
te sector industrial?
-Entre los años 1997y 2004fa-
bricamos más de 200fustas pa-
ra torres eólicas en parques de
Navarra y Castilla-La Man-
cha, pero en la actualidad esta-
mos más centrados en otros
proyectos como grandes cen-
tros de ocio o de carácter singu-

NEGOCIO

«Hemos tenido una
tendencia creciente y
en 2006 registró 23
millones de euros y
medio. A la
rentabilidad va unida
la apuesta por las
nuevas tecnologías y la
ampliación de la
plantilla que ha pasado
de tres personas
cuando se inició la
empresa a los actuales
212 empleados»

lar.
--lQué líneas estratégicas se
plantean alcanzar dentro de su
proyecto productivo en este
2007 o en años sucesivos?
-Además de la innovación,
queremos ser competitivos a
través de la calidad. En 2006
conseguimos la certificación
ISO 14001,tras obtener en 2003
la 9001.Yes que nuestro proyec-
to contempla un plan integral
de expansión a través del que
estamos invirtiendo en forma-
ción con una escuela-taller pro-
pia, estamos desarrollando un
plan de mejoras de la planta de
fabricación, adquiriendo ma-
quinaria de última generación
y ampliaremos las instalacio-
nes hasta alcanzar los 23.000
metros cuadrados.

--lV en cuanto a las políticas de
seguridad y prevención de ries-
gos laborales?
-También estamos realizan-
do importantes inversiones, te-
nemos nuestro propio coordi-
nador de seguridad y nuestras
propias inspecciones. Estamos
satisfechos porque en los tres
últimos años los accidentes se
han reducido en un 140 por
ciento, aunque seguiremos tra-
bajando para que los miem-
bros de la plantilla y todos los
procesos de diseño, fabrica-
ción y montaje tengan los mini-
mos riesgos de sufrir cual-
quier tipo de accidente. Para
nosotros es muy importante el
capital humano e intentamos
que esté satisfecho y, por ejem-
plo, se ha implantado el come-

CRECIMIENTO

Una de nuestras bazas
es la fidelización de los
clientes y en estos
últimos cuatro años, el
100% de los
encuestados aseguran
que volverían a confiar
en Anro, así como
aconsejan a otras
empresas que lo hagan.
Una empresa con el
volumen de
facturación de Anro no
tiene comerciales»

dor para tener jornada contí-
nuada y que la salida sea a las
seis de la tarde.
-Por último, la qué cree que se
debe este crecimiento tan sólido
de la empresa hasta consolidarse
como líder en su sector?
-Una de nuestras bazas es la ñ-

delización de los clientes y en
estos últimos cuatro años, el
100% de los encuestados asegu-
ran que volverían a confiar en
Anro, así como aconsejan a
otras empresas que lo hagan.
Para nosotros es importantísi-
mo y, de hecho, una empresa
con el volumen de facturación
que tiene Anro no tiene comer-
ciales porque creemos que el
mejor comercial es un cliente
contento con el trabajo que con-
trató.

Más de 1.000 toneladas de acero para estructuras
en el Aeropuerto de Ciudad Real
El inminente aeropuerto Don Quijote de
Ciudad Real es uno de los proyectos en los
que ANRO está participando, habiendo
empleado en las diferentes fases de su
intervención en varios edificios del
complejo aeroportuario más de 1.000
toneladas de acero. Solamente la amplia-
ción de la terminal de pasajeros, el mayor
edificio del aeropuerto, precisa de una
estructura de 350 toneladas de acero.

Esta empresa empezó su trabajo en
este proyecto hace años, con el fin de
contribuir a hacer realidad este singular
aeropuerto el primero de gestión
privada que funcionará en España-.
Construyó en primer lugar las estructu-
ras del edificio de servicios handling, en
las que se emplearon 50toneladas de
acero y también el edificio que contiene
la central eléctrica del aeropuerto, con
una estructura de 55toneladas de acero,
que salió de las plantas de ANRO en
Tomelloso, para instalarse en su ubica-
ción definitiva.

Igualmente, ANRO ha construido la

estructura metálica de la espectacular
torre de control del aeropuerto Don
Quijote, de 50 metros de altura y una
superficie de 650metros cuadrados, así
como la de su edificio auxiliar anexo,
precisando para ello de 170toneladas de
acero.

Asimismo, la llamativa estructura del
Centro de Visitantes, diseñado por el
arquitecto Antonio Santamaría, también
ha sido levantada por la firma tomellose-
ra por encargo de Preturbi, con 550
toneladas de acero, a las que se ha dado
forma de cuatro árboles de acero, con
ramas compuestas por perfiles de diferen-
tes tamaños.

El Centro de Visitantes, de 3.300
metros y construido sobre la ladera de un
antiguo volcán, está concebido para darle
un uso social, con sala de conferencias,
museo, cafetería, tiendas y unas especta-
culares vistas sobre el propio aeropuerto,
sus edificios y la amplía zona del Campo
de Calatrava en donde ha sido construido.
Precisamente, el buen hacer de ANRO en
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Rafael Rodríguez, gerente de ANRO ABe

este centro fue valorado por Santamaría
que elogió el trabajo desarrollado por la
empresa para la construcción y montaje
de la compleja estructura de este edificio.
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Mas de 200 participantes se dieron cita en las jornadas sobre salud laboral de Solimat ABe
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~.~¡ ficas Solimat en Salud
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,y",,-, ~ Laboral. Consolidando
la salud en el trabajo, celebra-
das en Toledo, el presidente de
la mutua, Ángel Nicolás, desta-
caba la necesidad de incorpo-
rar médicos especialistas en
medicina laboral en las empre-
sas, especialmente ahora, con
la vigente Ley de Prevención
de Riesgos Laborales.

Nicolás avanzó la apertura
de su segundo hospital laboral
en Albacete, que se unirá al ya
existente en Toledo, dentro de
su compromiso por la preven-
ción de los riesgos laborales y
la mejora de la calidad laboral
de los trabajadores.

El director de Solimat, Isi-
dro Hernández Perlines, resal-
tó la importancia de estas jor-
nadas «como foro para inter-
cambiar conocimientos e ini-
ciativas relacionadas con la sa-
lud en el trabajo».

A estas jornadas, donde se
dieron cita más de 200especia-
listas en medicinal laboral y
en prevención de riesgos labo-
rales, también asistió el vice-
presidente primero del Gobier-
no regional, Fernando Lama-
ta, quien destacó la importan-
cia de la medicina de preven-

-
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ción de riesgos laborales y la sa-
lud en el trabajo como elemen-
tos contribuyentes para la me-
jora del estado del bienestar.
Lamata se mostró convencido
de que aquellas empresas que
más recursos destinan a la for-
mación y cualificación de sus
miembros, y a velar por la mejo-
ra de las condiciones de trabajo

•
y el mantenimiento de la salud
de los trabajadores, son, al mis-
mo tiempo, las más competiti-
vas.

También participó el conse-
jero de Sanidad, Roberto Sabri-
do, quien dijo que era un placer
comprobar cómo las mutuas
prestan cada vez mejores servi-
cios a los trabajadores, y desta-

.caba la colaboración de Soli-
mat en la creación de la prime-
ra Unidad Docente de Medici-
na en el Trabajo que la conseje-
ría está poniendo en marcha.

Uno de los debates de las jor-
nadas fue el referido al futuro
de la especialidad de medicina
en el trabajo, Se propuso que,
durante el pregrado, se impar-
ta una asignatura de inicia-
ción y que, de ser considerada
troncal, la especialidad de Me-
dicina en el Trabajo lleve apare-
jada la unificación en una úni-
ca especialidad incluyendo Me-
dicina Legal y Medicina de la
Educación Física y el Deporte.
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Manpower
Bajo índice de calidad
de vida laboral
Castilla-La Mancha es una de
las comunidades autónomas
con peor índice de calidad de
vida laboral, según un estudio
elaborado por el Instituto de
Investigación en Economía
Aplicada de la Universidad de
Barcelona para la multinacio-
nal Manpower. Del mismo
documento «Calidad Laboral
y Productividad en España»
se desprende, por contra, que
Navarra es la región española
con el mayor índice de calidad

Seguridad laboral
En vigor el decreto
sobre sanciones
El viernes entró en vigor el
Real Decreto del Ministerio de

i Trabajo por el que es posible
conocer las empresas que han
sido sancionadas por infrac-
ciones muy graves en materia
de seguridad y salud laboral,
según ha informado CC,OO.
Este decreto avanza en la
dirección que viene exigiendo
el sindicato de acabar con la
sensación de impunidad que
parece existir en parte del
empresariado ante los incum-
plimientos de la normativa de
prevención de riesgos labora-
les. Según Comisiones, supone
un paso adelante para hacer
posible tratar de manera
diferenciada al empresario
cumplidor del incumplidor.

Un momento de la firma del acuerdo en Fedeto H FRAilE

Previsegur
Convenio con Fedeto .
La Federación Empresarial
Toledana (Fedeto) y la empre-
sa Previsegur, especializada
en asesoramiento en preven-
ción de riesgos laborales, han
suscrito un convenio de

colaboración. Con esta
iniciativa Fedeto ofrece una
nueva herramienta de infor-
mación y asesoramiento a
empresarios y trabajadores,
para erradicar cuanto antes
los accidentes laborales en los
centros de trabajo de la
provincia de Toledo,

--- ---------

Tragsa
CC.OO. exige una
solución a los
desajustes laborales
El coordinador regional de la
Federación Agroalimentaria
de ceoo., Demetrio Muñoz,
ha reclamado a las empresas
Geacam y Tragsa que «solucio-
nen los desajustes laborales
que afectan al colectivo de
trabajadores dedicados a la
Prevención y Extinción de
Incendios Forestales». Muñoz
recalcó que las interpretacio-
nes «unilaterales» del conve-
nio colectivo por parte espe-
cialmente de Tragsa están
enturbiando el ambiente

, laboral entre los 2.500trabaja-

dores forestales, y advirtió
que esta situación «ni debe
empañar los avances sociola-
borales ni los logros consegui-
dos en los últimos años ni,
mucho menos, poner en riesgo
el correcto desarrollo de la
campaña de extinción de
incendios 2007,ante un verano
que, tras las intensas lluvias
de esta primavera, se presenta
potencialmente muy peligro-
so». El miembro del Comité de
Empresa de Tragsa, Manuel
Amores, ha asegurado que la
sociedad pública está impi-
diendo la promoción interna
de los trabajadores que tienen
la condición de fijos disconti-
nuos. Si quieren promocionar,
pierden la estabilidad laboral,
indica el sindicato.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #490, 31/5/2007.
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. . ,La mversion. . ,extranjera erecto
el pasado año
más de un 1.200%
en la región
ABe
TOLEDO. La inversión extran-
jera creció en Castilla-La Man-
cha en el año 2006un 1.207% res-
pecto al año 2005 según datos
de la Secretaría de Estado de
Turismo y Comercio, lo que la
convirtió en la Comunídad Au-
tónoma en la que más crecíó la
inversión foránea. Mientras
que en 2006 la región recibíó
236.843,32euros de parte de in-
versores extranjeros, en 2005
esta cífra fue de 18.113,25
euros, lo que supone un incre-
mento porcentual de 1.207,5% .

El dato ha sido valorado de
forma positiva por el consejero
de Industria y Tecnologia, Jo-
sé Manuel Diaz-Salazar, para
quien esta cifra ratifica que
Castilla-La Mancha cada vez
más se visualiza desde fuera co-
mo una región muy interesan-
te a la hora de invertir.

Por otro lado, la constitu-
ción de empresas también cre-
ció en Castilla-La Mancha en
los cuatro primeros meses del
año un 6,2%, un punto y medio
por encima de la media nacio-
nal que en el mismo período ex-
perimentó un crecimiento del
4,7%. De enero a abril, en la re-
gión se crearon 2.101empresas
de las que 444fueron en Albace-
te; 441 en Ciudad Real; 210 en
Cuenca; 217 en Guadalajara y
789en Toledo.

Las exportaciones
alcanzaron los
711millones de
eurosenel
primer trimestre
ABe
TOLEDO. Las exportaciones
en Castilla-La Mancha en el
primer trimestre de este año al-
canzaron los 711,9millones de
euros, un 4,80

0 más que en el
mismo periodo del año ante-
rior. Según el último informe
mensual del Instituto de Co-
mercio Exterior en Castilla-La
Mancha, las importaciones as-
cendieron a 1.930,5millones de
euros, lo que arroja un saldo ne-
gativo en la balanza de pagos
1.218,6millones de euros.

La provincia de Ciudad
Real fue la más exportadora de
la región con un volumen de
ventas al exterior que alcanzó
los 222millones de euros.
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La Cámara reclama mayores exigencias para la instalación de grandes superficies ABe

La ámara

una moratoria ur

as an essu

e To e o i e, .
anístíca

•
er retesara

ABe Normativa que se adapte a la
Directiva Europea de Serví-
cios (Directiva Bolkestein), a
través de la transposición di-
recta al ordenamiento jurídico
de la región y que se despliegue
a través de la concertación de
sus contenidos con las organi-

• • • •zaciones economicas y SOCIa-
les representativas del sector.

La redacción de un Plan de
Equipamientos Comerciales
de ámbito autonómico, funda-
mentado en la planificación
del modelo futuro de ciudades
y pueblos, y la aprobación de
planes de dinamización del co-
mercio, reforzando su carácter
de servicio de interés general,
son las otras medidas que se
apuntan en la comunicación re-
mitida.

diano comercio de proximi-
dad.

La Cámara reclama una ma-
yor participación tanto de la
Corporación cameral como de
otras entidades representati-
vas del comercio y los consumi-
dores en todas las actuaciones

•

de la Corporación local dirigi-
das al desarrollo económico y
social.

Además, recuerda que siem-
pre ha defendido un modelo te-
rritorial y de equipamientos
comerciales centrado en el co-
mercio de proximidad y los cen-
tros comerciales de barrio, que
preserve el equilibrio de la ofer-
ta comercial.

En el comunicado se resu-
men los principios generales
que han de inspirar, según la
Corporación, el urbanismo co-
mercial; primar la dimensión
de la ciudad en las decisiones
sobre equipamientos comercia-
les, utilizar el urbanismo co-
mercial para asegurar la trans-
parencia del mercado e impe-
dir las situaciones de oligopo-
lio, fomentar la función de los
equipamientos comerciales co-
mo elemento vertebrador de
las ciudades y garantizar las
mejores condiciones de aprovi-
sionamiento para el consumi-
dor, mediante la creación de
equipamientos comerciales de
barrio integrados en la vida ur-
bana.

,~ NTElacompetenciaex-
L~elusiva que, sobre co-

Á_. ~\,- mercio interior, tiene
la Comunidad Autónoma de
Castilla-La Mancha, la Cáma-
ra de Comercio de Toledo ha
elaborado una serie de propues-
tas aprovechando que el inicio
de una nueva legislatura es
siempre ocasión idónea para la
formulación de nuevas políti-
cas. «Políticas, en este caso, di-
rigidas a lograr una ordena-
ción del comercio más racional
y sostenible que garantice el
mantenimiento de los equili-
brios territoriales, medioam-
bientales, de seguridad y de
crecimiento en eficiencia y ca-
lidad y con mayores garantías
para los consumidores», asegu-
ra en un comunicado la Cáma-
ra de Comercio toledana.

La institución considera pri-
mordial la promulgación de
una moratoria urbanística pa-
ra la instalación de nuevos
equipamientos comerciales o
la ampliación de los existentes,
sometidos a la autorización
previa de la Administración
Autonómica.

Movilidad urbana
En el ámbito municipal, la Cor-
poración toledana propone
orientar las políticas urbanís-
ticas con efectos comerciales
al objeto de garantizar a todos
los ciudadanos la sostenibili-
dad de la ciudad, el derecho a
elegir de los consumidores, la
competencia entre los diferen-
tes formatos comerciales y un
modelo de movilidad urbana e
interurbana eficiente, respe-
tuoso con el entorno y que pre-
serve las características del
modelo social basado, entre
otras cosas, en el pequeño y me-

Nuevo marco legal
También propone la elabora-
ción de un nuevo marco legal
que ordene la actividad del co-
mercio en Castilla-La Mancha.

El CESemitió el
año pasado doce
dictámenes, dos
informes y dos

I estudios
I

ABe
TOLEDO. El Pleno ordinario

. del Consejo Económico y So-
I cial (CES) de Castilla-La Man-
, cha ha aprobado por unanimi-

dad la Memoría de Actividades
del año 2006de este órgano, en-
tre las que destaca la emisión
de doce dictámenes sobre Ante-
proyectos de Leyes y Proyectos
de Decreto, dos informes y la
presentación de dos estudios a
iniciativa propia sobre la ges-
tión del agua en la región y so-
bre las ayudas europeas.

Según un comunicado del
CES, en la primera mitad del
año se aprobaron un total de
cuatro dictámenes sobre el Pro-
yecto de Decreto por el que se
regulan los procedimientos de
arbitraje, conciliación y media-
ción, en el ámbito de la econo-
mía social; el Anteproyecto de
Ley del Instituto de Consumo
de Castilla-La Mancha; el Pro-
yecto de Decreto por el que se
regula la planificación farma-
céutica y los requisitos, perso-
nal y autorizaciones de las ofi-
cinas de farmacia y botiqui-
nes; y el Proyecto de Decreto
por el que se aprueba el Regla-
mento de Coordinación de Poli-
cías .Locales de Castilla-La
Mancha.

En la segunda parte del año,
el CES emitió ocho dictámenes
sobre materias referidas a dí-
versas Consejerías. Así, se dio
el visto bueno a los dictámenes
sobre el Anteproyecto de Ley
de Modificación del Texto Re-
fundido de la Ley de Hacienda
de Castilla-La Mancha; el Ante-
proyecto de Ley por la que se
modifica la Sección 1del Capí-
tulo 11 de la Ley 17/2005, de 29
de diciembre, de medidas en
materia de tributos cedidos y
el Anteproyecto de Ley de Fo-
mento de las energías renova-
bles e incentivación del ahorro
y eficiencia energética en Cas-
tilla-La Mancha.

Además del Anteproyecto
de Ley dé Participación Social
en la Educación en Castilla-La
Mancha; el Anteproyecto de
Ley de Evaluación Ambiental;
el Anteproyecto de Ley del Ins-
tituto de la Juventud de Casti-
lla-La Mancha; el Anteproyec-
to de Ley de creación del Orga-
nismo Autónomo Espacios Na-
turales de Castilla-La Man-
cha; y el Anteproyecto de Ley
de Calidad Agroalimentaria
de Castilla-La Mancha. Todos
los dictámenes fueron aproba-
dos por unanimidad, salvo uno
que fue por mayoría.
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e la in ormación

Más de 800 empresas de Castilla-La Mancha

pueden participar en el programa Nexopyme para

mejorar su integración en las nuevas tecnologías..

TEXTO: PIlAR HERNÁNDU

•

-1fj'''''' ESDE el año 2003
'{¿f#';¡;', está en ejecución

I g~;~~~~~~~ao~;~~:
,;~~ ,s."

, ••!t;.,;c,#fJ'" vo es contribuir a
la mejora de la competitividad
de las pymes, micropymes yau-
tónomos en Castilla-La Man-
cha a través de la integración
operativa de nuevas tecnolo-
gías de la información en sus
procesos de negocio.

El programa pone una am-
plia gama de servicios a dispo-
sición de los beneficiarios, les
dota de la infraestructura bási-
ca para que puedan usarlos y
dinamiza y asesora el uso a tra-
vés de una red de gestores loca-
les durante un periodo de un
año para cada beneficiario; y
todo ello a un precio muy com-
petitivo, pues el programa
cuenta con la subvención de los
Fondos Feder y de la Conseje-
ría de Industria y Tecnologia.

Participantes
Para Castilla-La Mancha, el
programa puede incorporar
un máximo de 812empresas en
el periodo 2006-2008.En la pro-
vincia de Toledo, según los res-
ponsables de la Cámara de Co-
mercio e Industria, institución
que coordina este proyecto, el

El programa Nexopyme se dirige a las
empresas más necesitadas de acciones
de soporte para superar la «brecha
digitab) con los países de nuestro entorno

EnCastilla-La Mancha pueden participar
812 empresas en este proyecto y el plazo
de solicitud estará abierto hasta el
próximo 30 de junio

Los requisitos

Ser pyme o autónomo. El
límite establecido es hasta 50
empleados.

Cumplir la norma de
mínimis. No haber recibido
ayudas superiores a lOü. 000
euros en los últimos tres años.

Estar dadas de alta en el
censo delIAE. Actividades
empresariales. industriales,
comerciales y de servicios .

Tener domicilio social o
centro productivo en Castilla-La
Mancha.

Estar al corriente de las
obligaciones tributarias y de
Seguridad Social.

Estar dispuestas a cumplir
las condiciones del programa
Nexopyme.
------ --_ .. ~._--

pasado año se beneficiaron de
Nexopyme, 85 empresas; para
este año está previsto que se
puedan incorporar 92 y en
2008,otras 92 empresas. El pla-
zo para presentar las solicitu-
des finaliza e130de junio y has-
ta ahora ya se ha cubierto el
60% del cupo de empresas que
pueden participar, según expli-
caban los directores de Cali-
dad e Innovación, Fernando
Sánchez-Beato, y de Servicios
Empresariales, Manuel Gó-
mezo

Dirigido a los colectivos de
empresas más necesitados de
acciones de soporte para supe-
rar la «brecha digital» con los
países de nuestro entorno, y
que son además los colectivos
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A un precio muy reducido, las pymes pueden acceder a un H 'RAlLE

completo paquete de productos y servicios de alto valor añadido

de mayor dificultad de acceso
y seguimiento, el programa
Nexopyme ofrece a cada empre-
sa participante un paquete
completo e indivisible de pro-
duetos y servicios de alto valor
añadido. Incluye hardware
-ordenador portátil con proce-
sador de última generación,
con grabador de DVD, tarjeta
de red integrada, conexión
Wifi y Bluetooth e impresora
multifunción-i-, software ~sis-
tema operativo, más suite infor-
mática, más antivirus y una ga-
rantía de tres años~, y asisten-
cia técnica local elegida por el
beneficiario a lo largo de todo
el programa .

Los servicios de presencia
en Internet incluye el registro
de nombre de dominio; diseño
asistido de la web de la empre-
sa, licencia de uso de un gestor
de contenidos para actualidad
permanente y 100 cuentas de
correo electrónico.

En los servicios on line bási-
cos y avanzados que ofrece el
programa se incluyen ayudas
y subvenciones, contratos on li-
ne civiles y mercantiles, infor-
mes comerciales y financieros,
información empresarial, do-
cumentación y artículos em-
presariales y software de inte-
rés empresarial que incluye di-
ferentes utilidades.

--~----"::==~~~" ce" ."".. :'::-:'::-=c=c,,===.,,~-Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #490, 31/5/2007.
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Por último, dispone de aseso-
ramiento técnico y consultoría
avanzada en comercio electró-
nico, plan de seguridad infor-
mática o sistema de gestión em-
presarial integrada.

El coste de este programa es
de 5.374,71 euros más IVA, si
bien está subvencionado en un
93%, por los que el fondo Feder
aporta 3.500euros y el Gobier-
no autonómico 1.500,por lo que
el coste final del programa
Nexopyme para la empresa se-
rá sólo de 374,71euros más IVA.

Las empresas que quieran
participar en este programa
pueden dirigirse a la Cámara
de Comercio de Toledo.
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Jornada de
Banesto sobre

Innovación en las
Pymes

,
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Banesto organizó en Toledo una nueva jornada Banespyme, con
el lema «Pyrne Sostenible, Pyrne Innovadora», con la presencia de
cerca de 300empresarios. El consejero de Industria y Tecnología,
José Manuel Díaz-Salazar, fue el encargado de inaugurar lajorna-
da asegurando que «estamos convencidos de que nuestro creci-
miento económico está basado en este tejido sólido de pymes que
cohesionan y vertebran nuestro territorio». El acto contó también
con la presencia de Antonio Lobato, que habló sobre el paralelis-
mo entre la innovación en el mundo de la Fórmula 1y la innova-
ción de las pymes; el subdirector general de Banesto, Josep Badía,
intervino con una ponencia sobre la importancia de la Innova-
ción para asegurar el éxito de una empresa.

i I GALARDONES EMPRESARIALES DE FEDETO
~

avera,
-

O por
OS

Blanca Moreno Peña, «Empresaria del Año»; Carlos Gómez Martín,
«Empresario del Año» y Julio Ramírez, «Joven Empresario»

P. H.
TOLEDO. La Federación Em-
presarial Toledana (Fedeto)
ha dado a conocer los premia-
dos en sus XI Galardones Em-
presariales, que se entregarán
el próximo 22de junio en Tole-
do. Este año, el jurado de estos
premios ha elegido a Helados
Casty, de Talavera de la Reina,
«Empresa del Año», dedicada a
la producción industrial de he-
lados y congelados. Tras 25
años de progresión y con la se-
gunda generación al frente del
negocio, el Grupo Casty factu-
ra 17millones de euros, cuenta
con algo más de 160trabajado-
res según la temporada y distri-
buye sus productos por todo el
país, incluido Canarias, tras la
fundación de Casty Canarias.

El galardón de «Empresa-
ria del Año» será recogido por
Blanca Moreno Peña, también
de Talavera, que ha impulsado
un grupo de empresas dedica-
da a la venta de muebles de cali-

dad, decoración y artículos de
regalo. El empresario de Ma-
dridejos Carlos Gómez Martín
es el «Empresario del Año»,
creador de la empresa Castella-
no-Manchega de Limpiezas, es-
pecializada en la recogida se-
lectiva de residuos industria-
les tóxicos y peligrosos. Julio
Ramírez Camino recibirá el
premio de «Joven Empresa-
rio». A sus 36años, es el direc-
tor general y de expansión de
la central de franquicias del
restaurante Abrasador.

Manufacturas y Artes de
Toledo Martos, dedicada a la fa-
bricación y comercialización
de las principales artesanías
de Toledo, recibirá el premio a
la «Empresa de mayor proyec-
ción nacional»; Viñedos y Bo-
degas Muñoz, empresa viníco-
la de Noblejas, el de «Empresa
con mayor proyección interna-
cional»; Cerámica Milla Hijos,
de Mora, recogerá el galardón
de «Empresa más respetuosa

con el medio ambiente».
El «Compromiso con las nor-

mas de calidad» ha sido para
Sogemasa Ingeniería, una jo-
ven empresa de ingeniería de
producto y desarrollo de altas
tecnologías de Toledo. El pre-
mio «Victoriano Arochena» a
la Empresa Familiar ha recaí-
do en Aceites García de la
Cruz, empresa de Madridejos
fundada en 1872.

La empresa de Talavera
Elondra recibirá el premio «In-
novación», por su soporte lla-
mado Base Móvil. y el de «Pre-
vención de Riesgos Laborales»
será para Cerámica La Oliva.

La organización empresa-
rial premiada este año es la
Asociación de Instaladores
Electricistas y Telecomunica-
ciones de Toledo; la institu-
ción, el Colegio Nuestra Seño-
ra de Infantes de Toledo, y el
medio de comunicación, la re-
vista agropecuaria de Caja Ru-
ral de Toledo.

Los empresarios
de Guadalajara
crean la Guía de
Sociedad Limitada
de Nueva Empresa
EP
GUADALAJARA. CEOE-Cpy-
me Guadalajara presentó ellu-
nes la guía de la Sociedad Limi-
tada de Nueva Empresa, en un
acto al que acudieron varios
empresarios de la provincia pa-
ra ver la rentabilidad y las ven-
tajas que esta nueva forma de
personalidad empresarial les
puede aportar a la vida diaria
de sus trabajos.

El nutrido grupo de asisten-
tes tuvieron la oportunidad de
escuchar al ponente, el aboga-
do y consultor, Carlos Díaz
Marquina, quien comenzó su
exposición explicando en qué
consiste la Sociedad Limitada
Nueva Empresa y porqué en
los últimos tiempos es la que
prefieren los empresarios ad-
quirir para montar su negocio.

Esta presentación ha sido
organizada por el Departamen-
to Jurídico de CEOE-Cepyme
Guadalajara para mostrar a
los emprendedores de la pro-
vincia otras formas menos co-
nocidas de hacer una sociedad.

Las empresas con la denomi-
nación de Sociedad Limitada
han ido aumentando en los últí-
mos años, así, se puede desta-
car que en 2005, según el INE,
había en España 916.906empre-
sas de este tipo.

Tras la exposición, que ín-
cluyó entre otras cosas, qué es
una Sociedad Limitada Nueva
Empresa, qué requisitos hacen
falta para constituirla, en este
caso se explicó como esta moda-
lidad de empresas pueden po-
nerse en marcha con un solo so-
cio fundador y su máximo es de
cinco socios con un aporte mí-
nimo de capital de 3. 012euros,
en este caso cada socio sólo res-
ponde por la parte del capital
que ha aportado.

Tras la exposición los asis-
tentes tuvieron la oportunidad
de consultar sus dudas, que fue-
ron solventadas por el ponente,
dejando más claro a los empre-
sarios como es la Sociedad Li-
mitada Nueva Empresa.

; -:;,¡."""-
~.-.-
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Las empresas con la
denominación de
Sociedad Limitada han
ido aumentando en los
últimos años; en 2005,
según el INE, había en
España 916.906
empresas de este tipo
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La Asociación de Transporte en Cisternas celebró en Ciudad Real su congreso nacional ABe

..
", --

"'-- -~- -

La avalancha
no ativa constriñe a
sector e mercancías
encistemas

J.Y.

•

'te ;lÁS de 300 profesiona-
I\/ • les del sector de trans-
.L '\i' o-S~porte de cisternas-
analizaron el nuevo marco nor-
mativo que regula el sector en
el transcurso del NCongreso
Nacional de Empresarios de
Transporte en Cisternas cele-
brado en Ciudad Real y desa-
rrollado en varias jornadas.
El presidente de la asocia-

ción que agrupa a estos profe-
sionales, Enrique Ortiz, seña-
ló que el colectivo sufrió un
gran cambio en 2006 dado que
desde mediados de los 80 con la
Ley de Ordenación del Trans-
porte Terrestre no se habian
producido tantas modificacio-
nes. En los últimos meses se
han introducido cambios como
el nuevo tacógrafo digital o el
establecimiento de tiempos de
descanso y conducción.
-En el encuentro, estos profe-
sionales tuvieron la oportuni-
dad analizar las novedades y
consensuar posturas a la hora
de responder a las acusaciones
que reciben habitualmente so-
bre los colapsos en numerosas
carreteras, niveles de contami-
nación y cifras de siniestrali-
dad.
No obstante, este colectivo

tiene un importante peso en la

economia española, como re-
cordó el presidente de la Confe-
deración Española de Trans-
porte de Mercancías (CETM),
Marcos Montero, que ofreció
datos de actividad del colectivo
como que transporta el 85 por
ciento del total de productos
que se mueve en España y el 70
por ciento en el espectro euro-
peo.
La confederación está forma-

da por 135.000vehiculos, 35.000
empresas y 250.000 trabajado-
res.

Apoyo cercano
La consejera de Obras Públi-
cas, Maria Encina Álvarez, ex-
presó el apoyo «desde la cerca-
nía» del Gobierno de Castilla-
La Mancha al sector del trans-
porte de mercancías en la clau-
sura del congreso.
Álvarez aseguró que la Red

Estratégica de Plataformas Lo-
gisticas persigue en uno de sus
objetivos «complementar la po-
lítica industrial de nuestra re-
gión con la política de transpor-
te para mejorar nuestra compe-
titividad» .
En el sector de comunicacio-

nes, la consejera recordó que
en Castilla-La Mancha será
una de las mejores comunica-
das de Europa con 2.SOOkilóme-
tros de autovias y autopistas.

Matriculaciones
La facturación en
Toledo cae un 16,6%
Los concesionarios de automó-
viles de la provincia de Toledo
registraron una facturación
por venta de vehículos nuevos
de 29,9 millones de euros en
abril, lo que supone una caida
del 16,6% con respecto al
mismo periodo del año ante-
rior, según datos de la Direc-
ción General de Tráfico

facilitados a Faconauto, la
federación que agrupa a los
3.000 concesionarios oficiales
de España. Los toledanos
gastaron una media de 23.802
euros en la compra de su
vehículo durante el pasado
mes de abril, lo que supone un
incremento del 13,1% con
respecto a1mismo mes del año
anterior.
En España, los concesiona-

rios experimentaron un
descenso en la cifra de nego-
cio, con una facturación de
2.117 millones de euros en
abril, un 7,1% menos. Este
descenso, según Faconauto,
demuestra el debilitamiento
del mercado automovilístico
por las continuas subidas de
tipos de interés.

------------- ----
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El curso de AJEse desarrolla durante 16 horas

I
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AJE"Ciudad Real
Curso de habilidades
directivas
AJE Ciudad Real está desarro-
llando el curso «Habilidades
personales» para la dirección
de empresas con el objetivo de
que los gerentes y directivos
con poca habilidad para la
influencia aumenten su
capacidad para manejar
eficazmente las situaciones en
sus relaciones con empleados
o clientes. Dirigido por SEC
Consultores pueden asistir

•

. _.$W

J Y

representantes de empresas
interesadas en participar de
los Créditos para Formación
de la Seguridad Social.
En la primera jornada partici-
paron los formadores, Anto-
nio Sánchez-Migallón y
Fernando Catalán e iniciaron
la temática de este curso que
se impartirá a 10 largo de 16
horas repartidas en horarios
posibles para los jóvenes

• ••empresanos y que girara en
torno a la Dirección por
Motivación; Dirección de
Equipos de Alto Rendimiento
y Técnicas de Negociación.

•,

---------~-----------.-

Fereco
Los constructores, en
el Salón de Madrid
La Federación Regional de
Empresas Constructoras de
Castilla-La Mancha (Fereco)
participa en el Salón Inmobi-
liario de Madrid que se
desarrolla desde el 29 de mayo
y hasta e12 de junio en la
capital. Fereco cuenta con un
«stand» en el recinto ferial de
Ifema, donde se celebra el
Salón Inmobiliario, con el
que, según informó la Federa-
ción, se pretende «difundir la

. imagen de dicha organización
y los trabajos desarrollados
por ésta en temas como el
medio ambiente o el plan de
vivienda». En el «stand»,
además de la propia federa-
ción regional, están presentes
las asociaciones provinciales
y diferentes empresas de las
cinco provincias castellano-
manchegas. La novena
edición del Salón Inmobilia-
rio de Madrid (SIMA), en la
que participan SOOempresas,
pretende alcanzar alrededor
de 160.000visitantes, de los
que más delS5 % será público
general.
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El Plan, presentado hace unos días en Ciudad Real. tiene como principal objetivo recuperar la vida en los
- _.~~---.- - --- - - --- -_._, .._'- _.. ----_._._-

ríos, así como su uso paisajístico, medioambiental, de seguridad, y para actividades económicas y de ocio,
-- - --- .- ---_._--_.. .--- ------ -- .. - •• - __ e • - ._.___ ------.

siempre contempladas con criterios de sostenibilidad

ABe Hidrográfica del Guadiana, En-
rique Calleja, la consejera ha
resaltado las distintas obras hi-
dráulicas que se están ejecu-
tando ya en nuestra región gra-
cias al acuerdo alcanzado por
el presidente Barreda y la mi-
nistra de Medio Ambiente,
Cristina Narbona, y que van a
asegurar que el agua no sea un
factor limitante del desarrollo
que está experimentando Cas-
tilla-La Mancha,
Además, María Encina Álva-

rez ha recordado que, a instan-
cias del Ejecutivo autonómico,
el Gobierno de España ha lleva-
do a cabo actuaciones de emer-
gencia por valor de casi 30 mi-
llones de euros que han benefi·
ciado a más de sesenta munici-
pios de la provincia de Ciudad
Real.

La consejera ha apuntado
que, con estas acciones, el Mi-
nisterio deMedio Ambiente es-
tá mostrando su voluntad «de
recuperar el tiempo perdido
con Castilla-La Mancha, ade-
más de generar una política hi-
dráulica moderna dirigida a
hacer unos usos sostenibles
del agua», yen la que Castilla-
La Mancha participará y cola-
borará activamente,
Precisamente, en esta nueva

cultura del agua se enmarca el
Plan Nacional de Restauración
de Ríos con el que se pretende
recuperar la vida en ellos, así
como su uso paisajístico,
medioambiental, de seguri-
dad, y para actividades econó-
micas y de ocio, siempre con-
templadas con criterios de sos-
tenibilidad,

..
A consejera de
Obras Públicas, Ma-
ría Encina Álvarez,

, ha puesto en valor
los beneficios obte-

nidos por Castilla-La Mancha
en materia hidráulica gracias
a la coordinación y colabora-
ción con el Gobierno de Espa-
ña, y ha señalado que «hemos
trabajado intensamente y con
eficacia para responder a nues-
tras necesidades hidráulicas».
Tras participar en Ciudad

Real en la presentación del
Plan Nacional de Restauración
deRíos en la cuenca del Guadia-
na junto al director general del
Agua del Ministerio de Medio
Ambíente, Jaime Palop, y el
presidente de la Confederación

---------------_._.
-,

. ,. __e ¡ .
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ABe

Convenio entre
Unicaja y los

empresarios de
Puertollano

Unicaja y la Federación de Empresarios de Puertollano (FEPU)
han firmado un convenio de colaboración por el que la entidad fi-
nanciera pone a disposición de las cerca de 550 empresas federa-
das y de los empresarios que la integran y sus empleados, una ex-

I tensa gama de productos y servicios financieros específicos en
condiciones ventajosas. El convenio ha sido firmado por el direc-
tor territorial de Unicaja en Castilla-La Mancha, Luis Francisco
Rodríguez, y por el presidente de la FEPU, Antonio Cabañero.

---:_::-:=:::---" ... --------- _. '- . -- ._- ----- - _. - - o ••• _._~ -

Así lo han expresado el direc-
tor general del Agua y el presi-
dente de la Confederación Hi-
drográfica del Guadiana,
quien ha insertado este Plan
en la nueva perspectiva sobre
el agua que está desarrollando
el Gobierno de España.
Por su parte, Jaime Palop ha

incidido en «los síntomas de
madurez que manifiesta la so-
ciedad de Castilla-La Mancha
en torno al agua» y que convier-
ten a esta región en un territo-
rio idóneo para poner en mar-
cha las actividades de este
Plan de Restauración de Ríos.
Palop ha recalcado la gran

identificación de los intereses
de los ciudadanos de Castilla-
La Mancha con las posturas
que defienden sus representan-
tes en los órganos de gestión hi-
dráulica, «comprometidos has-
ta el final con el tema del agua
y con capacidad para anticipar-
se a las necesidades».
El director general del Agua

ha añadido que nuestra región
por fin va a contar con los síste-
mas de abastecimiento que pre-
cisa para su crecimiento.

CIUDAD REAL

Los autobuses
urbanos utilizarán
biocombustible a
partir de
septiembre
J. Y.
CIUDADREAL. Los autobuses
de la flota urbana de Ciudad
Real utilizarán en unos meses
biocombustible denominado e-
diesel, a tenor de un acuerdo al-
canzado entre representantes
municipales, de la Escuela Uni-
versitaria de Ingenieros Indus-
triales de Castilla-La Mancha
y las empresas Abengoa, Iber-
cansa y 02 Diesel.

En concreto, los concejales
de Medio Ambiente y Tráfico,
Javier Morales y Francisco Ca-
ñizares, respectivamente, man-
tuvieron una reunión de traba-
jo con portavoces de dichas en-
tidades para instalar un depó-
sito de este combustible en las
dependencias de la empresa
Iberconsa. Según fuentes ITlU-
nicipales, estos trabajos co-
menzarán en junio, con el fin
de que en septiembre se reali-
cen los primeros ensayos.

Tanto Morales como Cañi-
zares destacaron que «se trata
de un proyecto novedoso, mo-
derno y pionero en Castilla-La
Mancha», ya que sólo partíci-
pan en el mismo flotas de auto-
buses municipales de las ciuda-
des de Madrid y Sevilla y próxi-
mamente se incorporará la
mismo Ciudad Real.

Además, los ediles pusieron
de manifiesto la estrecha cola-
boración que ha habido entre
el Consistorio, la Universidad
Regional y las empresas del
sector energético y que ha im-
pulsado favorablemente la
puesta en marcha del proyecto.

-s.---, . -,a,..

--..--~
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Tierra de Viñedos impartirá
un curso para ayudar a
exportar a las bodegas
EP
CIUDADREAL. La Fundación
Castilla-La Mancha Tierra de
Viñedos pondrá en marcha en
junio un curso para las cerca
de 600 bodegas y cooperativas
denominado «Curso Interna-
cionalización de Bodegas: De
la estrategia a la operativa de
exportación»,

La acción formativa, que se
impartirá en seis puntos dife-
rentes de la región, tiene como
principales objetivos, por un la-
do, formar profesionales de la

gestión empresarial y comer-
cial en los mercados globales
del vino de calidad, en un entor-
no altamente competitivo y
con la amenaza de los países vi-
tivinícolas emergentes.

El curso persigue capacitar
a los gerentes de bodegas en el
uso de la planificación interna-
cional de marketing de vino,
en el diseño de estrategias y en
la toma de decisiones tácticas:
productos y marcas, distribu-
ción fisica y comercial, precios
y comunicación.

-_c-_. ,.,....
- . - '..-,/
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La Escuela de Ingenieros Técnicos Agrícolas acoge unas jornadas sobre peritaje de ajo, cebolla y
- __ _. .. ._. . . ._ - __ .0---- .. _ ...

el melón manchegos para analizar el cultivo, plagas, enfermedades y peritación de seguros
..- --- . - - ._-

para aumentar la calidad y rendimientos de estos productos hortícolas

,

tes cultivos horticolas».
El análisis de estas jornadas

se centra básicamente en las
patologias del melón, el ajo y la
cebolla; los cultivos horticolas
al aire libre de mayor impor-
tancia en Castilla-La Mancha,
incidiendo principalmente en
aquellos aspectos más estre-
chamente relacionados con la
evaluación de pérdidas en el
rendimiento y calidad produci-
das por diversos agentes gene-
rales. Para ello se llevan a cabo
en la Universidad regional es-
tudios bastante complejos, de-
bido a la gran diversidad de
condiciones ambientales en
los que se desarrollan, la multi-
tud de técnicas de cultivo que
se aplican en cada localidad y
el carácter frágil y perecedero
del producto cosechado.

vos que, según el profesor Ló-
pez-Bellido, «en el caso del me-
lón estaba comenzando ahora
con la inserción de las plántu-
las en el terreno, por lo que las
pérdidas no han sido tan gran-
des como si se hubiese produci-
do más avanzado el verano».

Para el investigador de la
UCLM, «conocer la "fenología"
de cualquier cultivo, es decir,
los fenómenos periódicos que
presentan las plantas y su rela-
ción con las condiciones am-
bientales tales como tempera-
tura, luz, humedad, así como el
rendimiento económico y cali-
dad comercial o los factores bíó-
ticos o abióticos es esencial, ya
que pueden reducir la produc-
ción potencial esperada, es de
especial importancia a la hora
de valorar y peritar los diferen-

.. de Ciudad Real (EVITA) ha aco-
gido las Jornadas Técnicas so-
bre Cultivos Hortícolas (ajo, ce-
bolla y melón) en Castilla-La
Mancha. Codirigidas por los
profesores de la UCLM, Fran-
cisco Javier López-Bellido y Ja-
vier Cabrera, ambos del depar-
tamento de Producción Vege-
tal y Tecnología Agraria, se
centran en la valoración de
riesgos cuando se siembran es-
te tipo de productos agrarios.

Alrededor de 50 profesiona-
les del campo y los seguros
agrarios se han dado cita en
EUITA para conocer cómo lle-
var de manera adecuada los
cultivos, qué tipo de tasaciones
se hacen por diversos riesgos y
de las pérdidas que han produ-
cido las últimas tormentas en
la región en este tipo de culti-

TEXTO ABe

. ,. L conocimiento ex-
i'i¡- ~ haustivo de las pla-
1-'"_ gas y enfermeda-
,-"';"

'I!!!: J des que sufren los
:fi/ú ;;o.,'_<,'" cultivos hortícolas

-ajo, cebolla y melón- y su re-
lación con la meteorología; así
como aquellos factores que pue-
dan mermar su rendimiento
económico y calidad comer-
cial, resultan de gran impor-
tancia para la adecuada evalua-
ción y peritación de éstos; tan-
to con fines generales, como
los que realizan las empresas
de seguros agrarios cuando
hay un periodo de meteorolo-
gía adversa -sequías, heladas
o inundaciones-o

La Escuela Universitaria de
Ingeniería Técnica Agrícola

_.---
---

Caja Rural y Asoprovac
suscriben un convenio por
30 millones de euros

•

~,

•

asociadas. Todos los interesa-
dos en beneficiarse de estas lí-
neas de financiación deberán
acreditar su condición de socio
y acudir a cualquier sucursal
de Caja Rural para tramitar la
petición correspondiente.

La Asociación Española de
Productores de Vacuno de Car-
ne es la organización profesio-
nal más representativa del sec-
tor productor de vacuno de car-
ne español, agrupando un 80%
de la producción del país y con
más de 3.000 asociados en todo
el territorio nacional.

Es una asociación empresa-
rial constituida a su vez por
asociaciones de ámbito autonó-
mico, en concreto en Aragón,
Castilla-La Mancha, Castilla y
León, Cataluña y Murcia, así
como con productores asocia-
dos del resto de España.

ABe
TOLEDO. El presidente de la
Asociación Española de Pro-
ductores de Vacuno de Carne-
Castilla La Mancha, Asopro-
vac, Juan Carlos García de
BIas González, y el de Caja Ru-
ral de Toledo, Andrés Gómez
Mora, han suscrito un conve-
nio de colaboración por valor
de treinta millones de euros pa-
ra el desarrollo, ampliación y
creación de empresas del sec-
tor.

Tendrán la condición de be-
neficiarios y, por tanto, la posi-
bilidad de acceder a estas lí-
neas, todos los ganaderos so-
cios de Asoprovac que realicen
inversiones que cubran las ne-
cesidades propias de su activi-
dad empresarial y personal,
así como los empleados de la
Asociación y de las empresas

,
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ABe
Andrés Gómez Mora y Juan Carlos García de Bias durante la firma del convenio

-
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #490, 31/5/2007.



•

•

\
h~

Ribera del Júcar
Vinos ecológicos de
Bodega La Morenilla

Bodega La Morenilla presentó
en Fenavin su primer vino
embotellado, «Amador
Parreño», de elaboración
ecológica con el que la empre-
sa pretende abrirse camino en
el exclusivo mercado de los
vinos ecológicos. Nacida hace
dos años, Bodega La Moreni-
lla está dedicada a la produc-
ción de vino ecológico. Uno de
los impulsores del proyecto,,
José Luis Parreño, ha señala-
do que «a pesar de que la
competencia es dura, confia-
mas en abrirnos paso, pues
contamos con el valor añadido
de ser los únicos dedicados en
exclusiva al vino ecológico en
la D.O.Ribera del Júcar»,

..-'
(

Regadíos
Piden un aplazamiento
de las tarifas eléctricas

Los responsables de las
•• •organizaciones agrarias

Asaja, COAG y UPA, cooperati-
vas y Federación Nacional de
Comunidades de Regantes
han solicitado un aplazamien-
to de las nuevas tarifas
eléctricas para riego hasta
que la liberalización del
mercado de la energía sea real
y efectiva. Las nuevas tarifas
eléctricas entrarán en vigor el
próximo 1 de julio, tras una
primer moratoria, solicitada
por los usuarios, de seis
meses. Los agricultores
sostienen que la puesta en
marcha de estas tasas aumen-
tarán los costes de las explota-
ciones en casi un 300%.

_s ._

-- ----- ._--_._-----------

Berenjena de Almagro
Nueva semilla para dar
más vigor a la planta

La plantación de la Berenjena
de Almagro que se producirá
la próxima temporada ha
concluido en los últimos días.
Por primera vez en la historia
la semilla utilizada ha recibi-
do tratamiento para mejorar
el vigor y la sanidad de la
planta. El gerente de la IGP,
Ángel Castro, espera en que
esta novedosa iniciativa tenga
una repercusión positiva en la
cosecha de esta temporada, en
la que se esperan recolectar
más de dos millones de kilos.

'.
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Las últimas lluvias han provocado la aparición de hongos en muchas explotaciones

-
pana

.,
uccion e men
erá un 65% esta C

a

La zona sureste de la provincia de Albacete
es la menos perjudicada por el descenso
de producción a causa de las heladas

cálida del sureste de la provin-
cia de Albacete.

Los datos nacionales ha-
blan igualmente de descenso,
ya que la producción de almen-
dra ha descendido un 31% con
respecto al año pasado, habien-
do pasado de 54.465 toneladas
en 2006 a 37.545 toneladas en
2007.

En cuanto al pistacho en
Castilla-La Mancha, las hela-
das no han ocasionado daño al-
guno, pero se da la circunstan-
cia de que hasta dentro de unos
días no se podrá tener una esti-
mación de la cosecha espera-
da, ya que en estos momentos
están en plena floración. En
concreto, de las 3.000hectáreas
de pistacho que se dan, se consi-
dera que en torno a las 1.000
hectáreas son las que han en-
trado ya en producción.

ABe
TOLEDO. La Unión de Coope-
rativa Agrarias de Castilla-La
Mancha (Ucaman) ha realiza-
do unas estimaciones de cose-
cha de frutos secos en la re-
gión, conjuntamente con Asa-
ja, COAG, UPA y por la Asocia-
ción Española de Organizacio-
nes de Productores de Frutos
Secos y Algarrobas (Aeofru-
se), que han sido utilizadas por
la Mesa Nacional de Frutos Se-
cos, integrada por las citadas

• • •organizaciones agrarias,
Aeofruse y por la Confedera-
ción de Cooperativas Agrarias
de España (CCAE), para la ela-
boración de la previsión de co-
secha de frutos secos de Espa-
ña campaña 07/0S.

Teniendo en cuenta el traba-
jo técnico realizado y atendien-
do a los datos castellano-man-
chegos, las cifras se traducen
en que en la región la produc-
ción de almendra en la próxi-
ma campaña será un 65~oinfe-
rior a la del año pasado, en con-
creto en este 2007 habrá una
producción de 1.575 toneladas
mientras que en 2006 hubo
4.500toneladas.

Este descenso se debe prin-
cipalmente a las adversas con-
diciones climáticas y a las hela-
das de inicios de primavera,
que han ocasionado fuertes da-

ños en el almendro; además,
con las constantes lluvias del
mes de abril se están produ-
ciendo también fuertes ata-
ques de hongos que están oca-
sionando caídas prematuras
de las hojas de los árboles.

A pesar de esto, según Uca-
man, la pérdida de producción
no ha sido igual en toda Casti-
lla-La Mancha, ya que se en-
cuentran zonas en las que el da-
ño puede calificarse del cien
por cien, y otras en las que prác-
ticamente no ha habido daño
por hielo, como es la zona más

Jornadas Técnicas de Frutos Secos
La Confederación de Cooperativas Agrarias de España (CCAE),
ha organizado para los días 13y 14dejunio en Madrid unas
Jornadas Técnicas de Frutos Secos, que pretenden dar una
visión completa de la situación actual por la que atraviesa el
sector. Se abordará en estas jornadas el Plan Estratégico del
Cooperativismo Agrario Español, que pretende orientar las
estrategias y objetivos a tener en cuenta en el diseño de la
politica empresarial y comercial de las cooperativas, y en este
caso, fundamentalmente de las cooperativas productoras y
comercializadoras de frutos secos. Además se hará un interesan-
te estudio sobre la comercialización de la almendra en España y
sobre el futuro global del mercado mundial de este producto, se
expondrán los resultados de un trabajo de investigación sobre la
rentabilidad del cultivo del almendro en regadío y se presentará
la previsión de cosecha de almendra en España de la campaña
2007/0S. Finalmente se abordarán las perspectivas de modifica-
ción de la OCM de Frutas y Hortalizas.

--- ---- _.- -

•
JAMON SERRANO

Se incrementa un
40%el número
de jamones con
la contraetiqueta
de la Fundación
ABe
TOLEDO. Durante el año 2006
salieron al mercado un total de
tres millones de piezas equiva-
lentes de las tres categorías de
Jamón Serrano amparado por
la Fundación (Gran Serrano,
Oro y Plata), lo que significa ca-
si un 40% de crecimiento sobre
los resultados obtenidos el año
anterior, según el balance he-
cho público por el Patronato de
la Fundación del Jamón Serra-
no. En el caso de las presenta-
ciones en loncheados y porcio-
nes, el incremento ha sido supe-
rior al 50% respecto a las cifras
comercializadas en 2005.

Además, con la reciente in-
corporación de nuevas empre-
sas como Grupo Alimentario
Argal y Fribin, S.A.T., la Fun-
dación agrupa ya a 140 indus-
trias elaboradoras de jamón se·
rrano de 13Comunidades Autó-
nomas. De los primeros 45 fa-
bricantes españoles de jamón,
33 ya están integrados en la
Fundación, lo que da idea de la
importancia que el sector pro-
ductor concede a un proyecto
como el que está llevando ade-
lante la Fundación para la de-
fensa y promoción deljamón se-
rrano de calidad.

La Fundación está ya desa-
rrollando su campaña de actua-
ciones para este año, que ínclu-
ye tanto iniciativas de promo-
ción como una apuesta clara
por incrementar los niveles de
calidad de los productos ampa-
radas por sus contraetiquetas.

La campaña para este año
se inicia con el «Tour del Ja-
món Serrano», que visitará
por segundo año consecutivo
las capitales de provincia de to-
das las comunidades hasta ju-
nio, en una iniciativa dirigida
al público infantil que cuenta
con la colaboración del Minis-
terio de Agricultura y la UE.

Se producirá un incremen-
to de la presencia del Jamón Se-
rrano de la Fundación en ceno
tras de distribución y puntos
de venta en el mercado nacio-
nal, así como en el exterior.

Para llevar adelante la
apuesta por la calidad, los ser-
vicios técnicos están trabajan-
do en la redacción del regla-
mento técnico que regule el em·
pleo de las contraetiquetas de
la Fundación, incluyendo con-
diciones más exigentes en tiem-
pos de curación, calidad de la
materia prima y caracteristi-
cas del producto final.
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